

Anapo siembra 22 mil Ha más de trigo que en 2013

Con la siembra de 115 mil hectáreas durante la presente campaña de invierno, la Asociación Nacional de Productores de Trigo y Oleaginosas (Anapo) incrementó en 22 hectáreas la superficie cultivada en 2013.

Se estima que la producción bordeará las 200 mil toneladas, es decir el doble de las 100 mil producidas el año pasado, cuando se sembró alrededor de 93 mil hectáreas, informó el presidente de Anapo, Demetrio Pérez.

“El clima se está comportando muy bien, la humedad que tenemos está dentro lo permitido y adecuado y esperamos tener una buena cosecha e incluso mejor a la campaña agrícola del año pasado”, sostuvo Pérez desde Santa Cruz.

Considerando que el incremento de cultivos y la producción de trigo todavía no llegan a cubrir el consumo nacional, que bordea las 750 mil toneladas, Pérez informó que el país arrastra un déficit de 550 mil toneladas, que es cubierto por la importación del producto. Agregó que cada año la demanda de trigo se incrementa en el país debido al crecimiento constante de la población y el consumo de productos en base a la harina de trigo.

Refirió que para este año el Gobierno tiene presupuestados alrededor de 412 millones de bolivianos para la importación de trigo o harina.

En la siembra de invierno de este año participaron unos 14 mil pequeños productores en los municipios de Pailón, Cuatro Cañadas, San Julián, Tres Cruces, Pozo de Tigre, Okinawa y El Tinto bajo el sistema de rotación de tierras, según Pérez.

Dijo que en la medida que los pequeños productores se esfuerzan por aumentar la producción de trigo, es necesario que el Gobierno cuente con políticas públicas de fomento a la actividad triguera, incentivo a los programas de investigación, asistencia técnica y financiera y abastecimiento de semillas, entre otros.

También demandó del Gobierno un seguro agrícola para los cultivos de trigo porque “tiene una inversión cara; pero también un riesgo alto” y dijo que muchos pequeños productores no quieren correr riesgos y abandonan su cultivo por otro producto menos riesgoso; pero si el Gobierno establece una compensación por fenómenos naturales muchos retomarán el cultivo del grano.

Tres sectores hacen subir la carne

El Gobierno identificó a tres sectores como los responsables de incrementar el precio de la carne de res para el consumidor final en los centros de abasto.

La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, explicó que el primer sector son los mayoristas, encargados de comprar grandes cantidades de carne del oriente y transportarla a La Paz y El Alto, “esto les permite obtener una ganancia muy fuerte, son como monopolios de familias”. Recordó que un internador fue encarcelado por especulación.

Por otro lado, están los centros de remate en Santa Cruz, donde “el ganadero va, por decir, con 50 cabezas de ganado (en pie) y dice: para mí el ganado es 15 bolivianos por kilo y si no me pagan eso me lo retiro y se lo retira porque nadie se lo pagó, al día siguiente vuelve a ofrecer y así hacen subir el precio en origen, o sea los ganaderos tienen parte de la responsabilidad y los internadores también”, sostuvo.

El tercer grupo son los comerciantes que estaban ganando 5 bolivianos por kilo de carne, en el caso de La Paz, y ahora obtienen una ganancia entre 4 y 3 bolivianos por kilo.

A través de la Empresa de Apoyo a la Producción (Emapa), el Gobierno se hizo cargo de la distribución de carne en La Paz.

Morales indicó que el transporte de 15.000 kilos de carne a través de Emapa permitió una rebaja en el precio en el mercado y aseguró que se seguirá con la medida.

Anunció el domingo pasado la regulación del precio en los centros de remate del ganado bovino en pie, con el objetivo de que haya un valor tope y no un piso. Se espera que esta medida permita una reducción en el precio de la carne al consumidor final.

La Razón

Gobierno espera que ferias eviten alza de precios

La feria del precio y peso justo en las ciudades de La Paz y El Alto se realizará cada semana para evitar el alza en los precios de los alimentos, informó ayer la ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo.

“Vamos a convertir desde agosto a la feria del precio y peso justo en una feria estacionaria en La Paz y El Alto, la cual se hará una vez por semana con el fin de que se evite los intermediarios y el alza de los precios de los productos de la canasta familiar”, manifestó y añadió que las ferias comenzarán desde el 14 de agosto.

La ministra dijo que esta iniciativa se generó porque en ambas urbes es donde más se evidenció el alza excesiva de precios en los productos de primera necesidad. “El impacto que tuvieron las ferias en Santa Cruz, La Paz y El Alto fue la de reducir los precios”, indicó Achacollo.

“Podrán encontrar productos de res, pollo y pescados a bajos precios que en el mercado común, también productos de Emapa (Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos), lácteos, frutas, hortalizas”, señaló.

El viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, dijo que la medida tiene por objetivo reunir a los productores y consumidores en estas ferias de abasto. Manifestó además que en estas ferias se comercializaron productos más baratos, entre un 5 y 15% por debajo de los que rigen en los mercados tradicionales. “Lo que hace la feria es evitar a los intermediarios”.

También afirmó que entre agosto y septiembre se regularizará “paulatinamente” los precios de los alimentos, “porque habrá mayor producción y oferta”. “Tenemos la certeza de que los precios bajarán considerablemente”, afirmó el viceministro.

Lluvia prolonga molienda de caña hasta noviembre en ingenios de Santa Cruz

El presidente de la Federación de Cañeros de Santa Cruz, Avelino Gutiérrez, indicó el martes que la lluvia extenderá hasta noviembre la molienda en los ingenios azucareros de Santa Cruz.

"La cosecha mecanizada está un poco demorada por la lluvia. Lo que está ingresando a los ingenios es la caña cortada manualmente. Se va a alargar la zafra llegando a noviembre, pero mientras más llueve para la caña es mucho mejor. Estamos registrando entre 60 a 120 toneladas de azúcar por hectárea", indicó.

Ese rendimiento garantizará la provisión de azúcar para el mercado nacional, aseguró Gutiérrez.

La proyección del sector es producir alrededor de 11 millones de quintales de azúcar al final de la zafra en el departamento de Santa Cruz.

Anemia en escolares disminuye de 37 a 2%

La comuna paceña realizó un estudio en el último quinquenio

La Razón (Edición Impresa) / Freddy Choque / La Paz

En los últimos cinco años los casos de anemia en escolares de La Paz disminuyeron de 37,2 a 2%. La Alcaldía de La Paz lo atribuye al alimento escolar que se reparte a los estudiantes de la urbe.

"La anemia afecta el rendimiento en el colegio. Por eso, hemos trabajado mucho en la selección de los alimentos y su fortificación para que aporten nutrientes a los estudiantes", indicó la jefa de la Unidad de Alimentación Complementaria Escolar de la Alcaldía de La Paz (Unace), Gabriela Aro.

Según el estudio municipal, además de la anemia, los casos de desnutrición crónica y aguda también se redujeron de 27 a 22% y de 12 a 5%, respectivamente.

Sin embargo, el índice de masa corporal (sobrepeso y obesidad) se incrementó de 14 a 22%. "Esto se debe al sedentarismo de los niños que es influido por la televisión y los juegos electrónicos, que no les permiten hacer actividad física", resaltó Aro.

En ese contexto, la Unace organizó la Feria de Articulación Productiva para la Alimentación Escolar 2015-2016, en la plaza Eliodoro Camacho. De la feria participan 47 firmas que expondrán hasta hoy una variedad de productos orgánicos, que a futuro podrían ser parte de la alimentación escolar del municipio.

....

Producción de trigo cubrirá solo 26% de la demanda local

Gramínea. Anapo prevé que este año se producirán unas 200.000 TM



Santa Cruz. Un productor observa el crecimiento de las espigas de trigo. AFKA.

La Razón (Edición Impresa) / Iván Condori / Santa Cruz

00:34 / 30 de julio de 2014

Los agricultores cruceños proyectan la producción de unas 200.000 toneladas métricas (TM) de trigo para la presente campaña y dicen que alcanzará para cubrir solo el 26,67% del consumo en el mercado interno, que llega a 750.000 TM. El sector demanda mayor inversión del Estado en investigación científica de nuevas variedades de semilla para mejorar el rendimiento en volumen.

Si bien la superficie cultivada de trigo registró un incremento de 23,65% (22.000 hectáreas), pasando de 93.000 a 115.000 hectáreas con relación a la campaña de siembra de la gestión 2013, el presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Demetrio Pérez, adelantó que la producción cruceña solo llegará a cubrir la cuarta parte del consumo interno. El resto tendrá que ser necesariamente importado para abastecer el mercado, añadió.

“Hasta el momento las plantas de trigo se van desarrollando de manera impresionante gracias a la humedad de la tierra y el buen clima que se vive en las zonas rurales, esto nos hace pensar que llegaremos a cosechar alrededor de 200.000 toneladas métricas”, indicó el productor cruceño.

Desde la perspectiva del dirigente granero, la falta de políticas de investigación científica de parte del Gobierno no permite el crecimiento de la frontera triguera en el departamento de Santa Cruz. “Contamos con predios y la mano de obra para mejorar la superficie cultivada, pero falta la presentación de nuevas

variedades que estén acorde a los campos productivos y el clima cálido de Santa Cruz”, manifestó Pérez.

Recordó que en 2009 se registró la mayor producción de trigo, con una superficie de 92.250 hectáreas y la cosecha de 192.887 TM, que llegó a cubrir el 40% del consumo nacional.

Por otra parte, el alcalde de Okinawa, Dionisio Condori, convocó a los productores y sector empresarial al Día Nacional del Trigo que se realizará en este municipio, ubicado a 110 kilómetros al norte de Santa Cruz. Adelantó que en la jornada dedicada al trigo se realizarán demostraciones de campo con nuevas variedades de trigo, manejo de suelos, fertilizantes de base foliar y de paquetes tecnológicos de las casas comerciales para el manejo y control de las plagas.

Okinawa y el Día Nacional del Trigo

Regiones

El Día Nacional del Trigo, a celebrarse el 1 de agosto en el municipio de Okinawa, contará con la participación de 100 expositores en distintas áreas de demostración. Se espera la visita de al menos 3.000 agricultores de los departamentos de Chuquisaca, Cochabamba, Tarija y las provincias de Santa Cruz.

Invitados

En la cita se espera la presencia del presidente Evo Morales, el gobernador Rubén Costas y autoridades municipales de la zona.